



# 土堂小 自ら学ぶ 学校だより



尾道市立土堂小学校  
令和5年9月1日 第6号

〒722-0032 尾道市西土堂町 18-6  
電話:0848-23-3921 FAX:0848-23-3922  
e-mail:tsuchido-e@onomichi.ed.jp

学校教育目標:志を持ち、未来を拓く子どもの育成



## ～心の機微を感じ取りながら 充実した2学期に～

学校に子供達の明るい笑顔と歓声が戻ってきました。長い夏休みが終わり、子供達の元気な姿が見られ、安心しています。夏季休業中には、保護者、地域の皆様方が、子供達の生活を見守ってくださり、ありがとうございました。

2学期は、子供達にとってかけがえのない行事が沢山あります。修学旅行、社会見学、学習発表会、地域行事や太鼓の出演等、子供達とワクワクしながら一つ一つの行事に「目的」と「振り返り」を大切に取り組み、教職員全員で170名を育ていこうと確認したところです。

2学期も、学校教育目標である「志を持ち、未来を拓く子供の育成」に向け、子供達の心の機微をしっかりと感じ取りながら教育活動を進めます。

敬老会の手紙に、「今一番頑張っている学習は、道徳科です。道徳は、人に対する気持ちや態度について学んだり、スマートフォンの使い方、そして『いじめの種』について学んだりします。生きていく中で、一番大切な心を身に付け、生活していこうと思います。」と書いていた児童がいました。2学期は、色々な行事の中で友達とぶつかったり話し合ったりする事もあると思います。「学び」に変わるよう教職員みんなでアンテナを高くして子供達に充実した2学期が送れるようにしていきます。

2学期は、生活科や総合的な学習の時間に地域に出向いて学びを深めていく計画をしています。子供達の学習にお力を貸していただければと思います。  
地域の皆様、保護者の皆様、2学期も引き続きよろしくお願ひ致します。



## 充実した夏休みになりました

長い夏休みが終わりました。子供達の夏休みはいかがでしたでしょうか。夏休みも、子供達のがんばりや地域、保護者の皆様のご支援をいただきました。

8月5日(土)は、土堂地区盆踊り大会が行われました。社会福祉協議会の皆様を中心に、体育協会の皆様をはじめ、多くの地域の皆様が企画・運営をしてくださいました。子供達は、夏らしさを感じるとともに、楽しい時間をすごすことができました。みんなで大きな輪をつくって盆踊りができたこと、子供達が太鼓をたたいてくれたことなど、地域の皆様が喜んでくださいました。

8月8日(火)は、おのみち100km徒歩の旅があり、土堂小学校がスタートでした。土堂小からも4～6年生6名が参加していました。やる気いっぱいスタートしていく顔が印象的でした。全員100km歩ききったそうです。よくがんばりました。

8月20日(日)は、環境整備作業を行いました。約80名の保護者の皆様にご参加いただき、職員も一緒に子供達の学習環境を整えました。エアコンや扇風機の掃除、窓やトイレの掃除、通学路の草刈りなど、朝早くから、暑い中をさせていただきました。皆様のおかげで、2学期からの教育活動が充実させられそうです。ありがとうございました。

8月27日(日)は、市子連の球技大会がありました。昨年度準優勝の土堂小学校ソフトボールチームが参加しました。今年度も準優勝することができました。学校と対戦し、同点に追いつかれましたが、6年生のホームランで勝利しました。決勝戦は御調中央小学校と対戦し、6年生のホームランで同点に追いつきましたが、惜しくも6対5で負けてしまいました。選手みんなが、生き生きと楽しそうにプレーする姿が見られました。土堂小学校ソフトボールチームのチームワークのすばらしさが準優勝という結果につながったと思います。

みんなよくがんばりました。夏休み、子供達はいろいろな経験をしたり、挑戦をしたりして、ひとまわり大きくなったのではないかと思います。その支えとなっているのが、保護者の皆様、地域の皆様の支えです。2学期も引き続きよろしくお願ひいたします。



# 令和5年度全国学力・学習状況調査の結果から

4月18日（火）に、令和5年度全国学力・学習状況調査があり、6年生が国語科・算数科のテストを行いました。本調査結果の発表から、校内で分析を行い、次の課題が明らかになりました。今回の課題を踏まえ、2学期以降、各学年で系統的に指導を行っていきます。



教科	本校	広島県	全国	全国差
国語科	79	69	67.2	+11.8
算数科	77	64	62.5	+14.5

	課題	今後に向けて
国語科	<ul style="list-style-type: none"> <li>複数の情報を関連付けて考え、必要な情報を取り出すこと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>国語だけでなく、社会や理科などで複数の資料を取り上げ、情報を関連付けて、気づきや考えたことを書かせる授業をする。</li> <li>情報を整理する際、必要な情報に印を付けたり、情報と情報を矢印でつないだりして、関係を視覚的に捉えさせる。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>読み取ったことをもとに考えたことを字数制限の中で書くこと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>長い文章を、字数を制限して書き直させる。</li> <li>子供同士で書いた文章をよりよい文章に直す場面を設定し、文章を何度も見返したり書き直したりする習慣づけを行う。</li> <li>児童に書かせた後、教師からよりよい文章の見本を提示する。</li> </ul>
算数科	<ul style="list-style-type: none"> <li>切り開いた図をイメージすること。</li> <li>問題を読んでいないこと。</li> <li>情報過多の問題から必要な情報を読み取れていないこと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>具体物を使って確かめる。</li> <li>活用問題などをつくり、意図的に情報過多の問題を出す。</li> <li>図形の意味や性質を基に、見通しを立てさせる指導を行う。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>三角形の底辺と高さの関係が十分に理解できていないこと。</li> <li>三角形の高さの概念が十分に身につけていないこと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>三角形の底辺や高さを求めるモジュール教材を開発し、底辺の長さが等しいとき、高さの具体的な長さが分からなくても、高さが等しいと分かれば面積は等しいと実感を伴って判断できるよう指導する。</li> </ul>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>百分率の意味理解が十分でないこと。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>百分率を具体的な数字でイメージさせるモジュール教材を開発する。</li> <li>数直線図を描くとき、数量の関係を正しく描かせる。</li> </ul>

## 2学期もがんばります！経験を自信に！（2学期の主な行事）

2学期は、修学旅行、社会見学、学習発表会等、様々な行事があり、子供達の成長とともに、自信をつける機会がたくさんあります。2学期の行事予定についてお知らせします。なお、諸事情により、年度当初の日程から変更しているものもあります。ご了承ください。

9月1日（金）始業式 2日（土）3日（日）子ども科学展 10日（日）市P連ソフトバレーボール大会 15日（金）参観日・学級懇談会 18日（月）敬老会（5年太鼓出演） 21日（木）22日（金）修学旅行（6年） 29日（金）社会見学（1～4年、弁当）	10月15日（日）学習発表会（午前のみ） バザー（午後） 16日（月）代休 17日（火）代休 19日（木）20日（金）野外活動（5年）
10月1日（日）オリエンテーリング大会 7日（土）尾道灯りまつり 8日（日）子ども会大運動会 14日（土）授業日（4校時で下校） 烏須井八幡神社前夜祭（太鼓5-1出演）	11月 2日（木）バッチャー祭前夜祭（6年太鼓出演）予定 6日（月）全校道徳参観日（午後・しまなみ交流館） 22日（水）土堂小学校教育研究会
	12月12日（火）学力定着実態調査 22日（金）2学期終業式 23日（土）個人懇談会



土堂小学校ホームページでも子供達の様子を紹介しています。 <http://www.onomichi.ed.jp/tsuchido-e/>